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ВЫСТАВКАСПОРТ

Сегодня в португальском 
городе Албуфейр начнет 
работу отчетно-выборный 
Конгресс Европейской гим-
настики (EG), участникам 
которого предстоит опре-
делить кандидатов на руко-
водящие посты организа-
ции, возглавляемой Фари-
дом Гаибовым. 

Кстати, Фарид Гаибов идет 
на второй срок и явля-

ется единоличным кандидатом 
президентской гонки. 

Что касается новоизбранного 
состава EG, то его полномочия 
продлятся три года. Если у ны-
нешней команды было пять лет 
для реализации поставленных 
задач, учитывая фактор панде-
мии, то предстоящий срок явля-
ется трехгодичным. Среди кан-
дидатов на должность в различ-
ные технические комитеты по 
тем или иным дисциплинам есть 
и три представителя Федера-
ции гимнастики Азербайджа-
на. В частности, Инара Исрафил-
бекова баллотируется на член-
ство в техкоме TeamGym, Руслан 
Эйвазов - в техкоме «Гимнасти-
ки для всех», а Евгения Виляе-
ва - в техкоме по художествен-
ной гимнастике.

Борьба за руководящие посты 
обещает быть довольно упор-
ной. Например, на три позиции 
вице-президентов претендуют 
семь кандидатов, включая сло-
венца Эдварда Колара, который 
в ходе предыдущего выборного 
конгресса в Сплите баллотиро-
вался на пост президента EG, но 
проиграл Гаибову. В исполкоме 
за семь вакантных позиций бу-
дут конкурировать 18 претен-

дентов, а в техкоме по художе-
ственной гимнастике значатся 
17 кандидаток на шесть мест. 

Фарид Гаибов имеет обшир-
ную предвыборную программу, 
включающую несколько разде-
лов. Большая роль уделена в ней 
маркетингу, а EG работает над 
проектом «Гимнасты - суперге-
рои». «Сложность элементов, 
которые исполняют спортсме-
ны, экстраординарна. Эта идея 
должна иметь особое место в на-
шей стратегии. Она является той 
составляющей, которая будет 
очень интересной для публи-
ки», - говорится в программе.

Другая «ветвь» предвыбор-
ной платформы называется «Раз-
витие» и включает несколько 
пунктов. Первый заключается 
в поддержке национальных фе-
дераций. «Мы должны понять, 
что каждая федерация может 
выступать в качестве агента по 
развитию нашего вида спорта. 

Следовательно, важно, чтобы 
все они старались привлечь 
внимание и определить руко-
водящие принципы для даль-
нейшей разработки», - отмеча-
ется в программе.

Второй аспект предусматри-
вает укрепление хорошо зареко-
мендовавших себя федераций, 
их поощрение и предоставле-
ние возможности активно уча-
ствовать в становлении разви-
вающихся федерации. Помимо 
этого, продолжаются програм-
мы помощи, включающие в себя 
и образовательный сектор. Еще 
одним фактором является со-
хранение проектов, связанных 
с обучением судей, тренеров, ме-
дицинского персонала, предста-
вителей СМИ и работников фе-
дераций.

«Европейская гимнастика 
является самым сильным кон-
тинентальным союзом, поэтому 
мы должны активно участвовать 

в принятие различных решений. 
То есть совершенствовать пра-
вила гимнастики на глобальном 
уровне. Также необходимо под-
готовиться к следующим выбо-
рам в Международную федера-
цию (FIG), одобрить наших пред-
ставителей, которые являются 
специалистами в своей области, 
и быть едиными в своих стрем-
лениях. Таким образом, мы мо-
жем способствовать адаптации 
новых правил - это пойдет на 
пользу дальнейшему развитию 
нашего вида спорта», - подчер-
кивается в программе.

На сегодняшний день Азер-
байджан имеет двух представи-
телей в комитетах FIG. Спор-
тивный директор AGF Наталья 
Буланова задействована в Тех-
коме по художественной гимна-
стике, а Сияна Василева - в Ко-
миссии атлетов.

Ю.АББАСЗАДЕ

Международная федера-
ция шахмат (FIDE) обна-
родовала рейтинг на 1 де-
кабря.

Азербайджанский шахматист 
Теймур Раджабов остался при 
своих и по-прежнему находит-
ся на пороге десятки, занимая 
11-е место с показателем  ELO 
равным 2747. Его товарищ по 
сборной Шахрияр Мамедъяров 
также остался на прежних по-
зициях и идет 14-м (2740). Га-
дир Гусейнов обосновался на 
82-й позиции (2661).

Лидерство удерживает чем-
пион мира Магнус Карлсен (Нор-
вегия, 2859), далее следует Динг 
Лирен (Китай, 2811), замыка-
ет первую тройку Ян Непом-

нящий (Россия, 2793).
В рейтинге шахматисток 

Гюнай Мамедзаде выбыла из 
двадцатки, расположившись 
на 21-м месте (2472), Ульвия 
Фаталиева обосновалась на 
38-й строчке (2428), а Говхар 
Бейдуллаева - 63-я (2387). В то 

же время Ханым Баладжаева 
идет 71-й (2379), а Гюльнар Ма-
медова - 76-й (2376).

Лидирует Хоу Ифань (Ки-
тай, 2638), следом идет Алексан-
дра Горячкина (Россия, 2584), 
а третьей - Хампи Конеру (Ин-
дия, 2572).

• Азербайджанскому 
футбольному клубу «Ка-
рабах» выплачено 139 000 
евро (247 000 манатов) в рам-
ках программы по выделе-
нию финансовых средств 
от УЕФА в связи с панде-
мией COVID-19 для клу-
бов, выступавших в евро-
кубках. «Карабаху» эта вы-
плата полагалась за участие 
в Лиге конференций сезо-
на 2021/22. Средства пере-
числены на счет клуба по-
средством АФФА. 

• Определились точ-
ные даты матчей 1/16 фи-
нала Кубка Челлендж по 
волейболу среди женских 
команд между азербайд-
жанским «Азеррейл» и не-
мецким «Зюле». Первая 
встреча команд состоит-
ся 14 декабря в Баку, а от-
ветная пройдет 20 дека-
бря на арене в Тюрингене 
(Германия). На старте тур-
нира подопечные Эльдара 
Юсубова дважды обыгра-
ли «Славию» (Словакия).

• В Мальте завершилось 
юношеское первенство Ев-
ропы по таэквондо. В за-
ключительный день Евро 
спортсмены Азербайджана 
завоевали еще четыре ме-
дали. Ильяс Хатамли (37 
кг), Васи Салимов (53 кг) - 
завоевали «золото», Эльд-
жан Алиев (65 кг) - «сере-
бро», а Фуад Магеррамли 
(45 кг) - «бронзу». Таким 
образом, в активе Азер-
байджана 8 (3-2-3) наград.

Отдел спорта

ТАЙМ-АУТ

В художественной галерее 
QGallery («Гыз галасы») 
представлена экспозиция 
картин Нармины Наджафо-
вой, проникнутых светом, 
яркостью и животворящей 
силой природы. Выставка 
Ömrün təntənəsi («Торже-
ство жизни») произвела 
большое впечатление на 
посетителей.

Фарида АББАСОВА,
«Бакинский рабочий»

Знакомясь с экспозици-
ей, словно погружаешь-

ся в глубины океанов, в нежное 
созвучие оттенков, преоблада-
ющих в цветах и деревьях не-
имоверной красоты, в шелест 
листьев и ласковое пение птиц. 
Созерцая истинную картину зем-
ного рая, посетители выставки 
видят яркий свет, освещающий 
путь в Эдем.

Немыслимый поток эмоций 
вперемежку с размышлениями 
вызывает много вопросов, на ко-
торые любезно согласилась от-
ветить автор экспозиции, член 
Международной ассоциации 
арт-художников при UNESCO 
Нармина Наджафова.

- Ваши картины пропита-
ны вечным двигателем жизни 
- природой, не теряющей сво-
ей жизнеутверждающей энер-
гии. Что подвигло вас на  созда-
ние полотен, воспевающих ее?

- Ключевую роль в осозна-
нии того, что краски жизни «си-
дят» глубоко внутри нас, сыгра-
ла пандемия. Мы были лишены 
возможности созерцать природу, 
ее цвета и краски. Человечество 
было обречено на использование 
масок и нахождение в закрытом 
пространстве, что крайне удру-
чало, а порой и ввергало в де-
прессию. В тот устрашающий 
период я осознала, что нам не 
хватает ярких красок, рожден-
ных из контактов с природой. 
Мы не можем жить без этого. 
Утрата привычной жизни при-
вела нас к пониманию того, что 
человек должен наслаждаться 
каждым прожитым мгновени-
ем, излучать добро и положи-
тельную энергию. Краски приро-
ды словно дыхание, отсутствие 
которого предполагает гибель.

- Говорят, путь к искусству 
достаточно тернист. На какие 
этапы вы бы разделили свой 
творческий путь?

- Любой путь сложен, нет лег-
ких путей. Все зависит от по-
ставленной цели. Человек чет-
ко должен определить то, чего 
он хочет. Определив цель, мы 
направляемся к ней, порой пре-
одолевая ряд трудностей. Мой 
путь начался с получения обра-
зования в педагогической сфе-
ре. Это было решением родите-

лей, которые были уверены, что 
я должна пойти по стопам мамы 
(педагога английского языка). 
Однако после окончания уни-
верситета обстоятельства сло-
жились так, что я никогда не ра-
ботала по своей специальности. 
Напротив, с самого детства люби-
ла рисовать, а повзрослев, осно-
вала детскую арт-студию Royalar 
dunyasi. Впоследствии на осно-
ве учения известного психиа-
тра и педагога, основоположни-
ка аналитической психологии 
Карла Густава Юнга я открыла 
школу, специализирующуюся 
на Sand-art (искусство рисова-
ния песком). В работе с детьми 
мы обращались к целому мно-
гообразию жанров, техник и на-
правлений изобразительного ис-
кусства. Однако по семейным 
обстоятельствам я была вынуж-
дена приостановить работу шко-
лы в 2011 году. С этого момента 
и начался путь моего становле-
ния как художника, ведь я нача-
ла посещать уроки зарубежных 
мастеров. Очень большой опыт 
я накопила в Европе.

- Какие уроки, преподне-
сенные вам жизнью, судьбой 
или даже педагогами, с кото-
рыми не просто так свела вас 
судьба, вы пронесли по всему 
творческому пути?

- В Баку мне преподавала Эсми-
ра Гюль, с которой мы очень ско-
ро подружились, она стала для 
меня близким человеком. Я ста-
раюсь не ставить жесткие рам-
ки в отношениях с педагогами 
и студентами. В основе моей те-
ории - дружба.

…Мой путь пролег через 
Стамбул. Там у меня было много 
свободного времени, и я реши-
ла пойти на занятия к известно-
му художнику, нашему соотече-
ственнику Рафигу Азизу. Он не 
только корифей изобразительно-
го искусства, но и человек с пре-
красными душевными качества-
ми. С семьей Рафиг муаллима 
тоже сложились теплые, друже-
ские отношения. Именно по его 
настоянию я продолжила обу-
чение в его студии. Параллель-

но вела активную деятельность 
в студии его сына Эмиля Ази-
за - художника, чье творчество 
востребовано в разных стра-
нах мира. Рафиг муаллим все-
лил в меня как художника уве-
ренность в себе. После чего мне 
удалось поступить в арт-шко-
лу и получить сертификат чле-
на Союза художников Турции 
при UNESCO.

Далее были моя первая пер-
сональная выставка в Стамбу-
ле, затем несколько групповых 
в Праге, Минске и ряд выставок, 
проведенных в онлайн-формате 
в период карантинных ограни-
чений. Долго я размышляла над 
проведением персональной вы-
ставки в Берлине, однако после 
возвращения в Баку я поступи-
ла в Азербайджанскую государ-
ственную академию художеств, 
а по настояниям преподавате-
лей решила, что пора заявить 
о себе и в родном городе Баку. 
Я очень благодарна своей семье 
и друзьям, которые мотивиро-
вали меня к этому.

Несмотря на открытость в об-
щении, мой внутренний мир как 
бы на замке. Мои цели, безус-
ловно, большие, а путь тернист. 
Недавно я принимала участие 
в конкурсе в Праге, в результа-
те чего 7 января 2023 года две 
мои картины будут представ-
лены в Чехии. Кстати, наша ху-
дожница Delyafruz также примет 
участие в этой выставке.

- Невзирая на ваш успех за 
пределами Азербайджана, вы 
все-таки вернулись...

- В моем понимании государ-
ство - это семья. Я член этой семьи 
и горжусь тем, что я азербайд-
жанка. Это доставляет мне без-
граничное удовольствие. Очень 
большую уверенность всем нам 
дала Победа в 44-дневной Оте-
чественной войне, сегодня мы 
живем с высоко поднятой голо-
вой как народ-победитель. Это 
вызывает бурю положительных 
эмоций и, конечно же, сказыва-
ется в моем творчестве. В пери-
од военных действий я находи-
лась на Родине и старалась всеми 

силами поддержать наш народ.
- Ценность образцам искус-

ства придает индивидуальность 
их авторов. Как, будучи худож-
ником, находящимся в тесном 
контакте с подрастающим по-
колением, вы могли бы охарак-
теризовать их возможности? 
Много ли среди них тех, кто 
уже выработал собственный 
стиль, индивидуальный под-
ход к творчеству?

- Художник выходит из тени 
только тогда, когда обретает свой-
ственную лишь ему индивиду-
альность. К сожалению, некото-
рые представители современной 
творческой молодежи смотрят на 
искусство сквозь коммерческую 
призму, они пытаются продать, 
а не создать нечто прекрасное. 
Цель каждого должна заключать-
ся в демонстрации красоты по-
средством использования средств, 
направленных на поиск того са-
мого индивидуального подхо-
да к творческой деятельности. 
Я благодарна своим преподава-
телям, которые не стали ломать 
мой почерк.

А для того, чтобы понять, на-
сколько ты хороший художник, 
достаточно посмотреть на лица 
посетителей выставки. Все пере-
дается через эмоции. В картине 
воплощен характер и думы авто-
ра. Когда ты видишь восторжен-
ные взгляды, от этого начинает 
кружиться голова. Это равно-
сильно тому, что актер выходит 
на сцену, и зал для него - единое 
целое. Он просто слышит апло-
дисменты и утопает в положи-
тельной энергии.

- В каких условиях легче 
раскрывается потенциал ху-
дожника?

- Человек, который не ра-
ботает над собой, не стремит-
ся к самосовершенствованию, 
- деградирует. Учиться нужно 
всю жизнь. Никогда не стыдно 
спросить, прочесть, посмотреть 
познавательную передачу и уз-
нать больше. Только движение 
открывает путь к цели. Очень 
важна самокритика. Самокри-
тичный человек обязательно до-
стигнет своей цели, т.к. он требо-
вателен к себе. В этом процессе 
нет места зависти и сравнениям, 
на пути к цели есть только ее чет-
кое определение и мотивация.

- Когда художник оказыва-
ется на пике успеха?

- Я его еще не достигла. Од-
нако сделаю все возможное для 
достижения поставленных це-
лей и задач.

- Благодарим вас за беседу 
и желаем плодотворной твор-
ческой деятельности!

EG обновляет состав 
Европейская гимнастика определится с кандидатами на руководящие посты

Остались при своих 
Теймур Раджабов и Шахрияр Мамедъяров удерживают прежние позиции

Уважаемые читатели,  
руководители учреждений и компаний!
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Торжество жизни
Созерцая истинную картину земного рая

В Международном центре 
мугама состоялась презен-
тация телевизионного му-
зыкального фильма Rast 
(«Раст») с участием извест-
ных исполнителей мугама, об-
щественных деятелей, пред-
ставителей культуры и науки, 
творческой интеллигенции 
и молодежи.

Автор идеи проекта - выдаю-
щийся исполнитель на таре, лау-
реат Государственной премии, ка-
валер орденов «Шохрат» и «Ша-
раф», народный артист, профессор 
Рамиз Гулиев. Фильм снят ЗАО 
«Азербайджанское телевиде-
ние и радиовещание», режиссе-
ры-постановщики - Этибар Ба-
баев (скончался в июле 2020 года 
от коронавируса) и Эльнур Ма-
медов, оператор-постановщик - 
Джавид Алиев, музыкальный ре-
дактор - заслуженный деятель ис-
кусств Чингиз Аббасов.

Выступившие действитель-

ный член Академии наук, депу-
тат Милли Меджлиса, профессор 
Зияд Самедзаде, секретарь Союза 
композиторов Азербайджана, на-
родный артист Сардар Фараджев, 
заслуженный деятель искусств, 
профессор Лала Гусейнова, док-
тор философии по искусствове-
дению Нурида Исмаилзаде от-
метили значимость реализации 
проекта, особую роль государства 
в пропаганде и развитии искус-
ства мугама, который составля-
ет основу азербайджанской на-
родной музыки, является нацио-
нальным достоянием, входящим 
в Список нематериального куль-
турного наследия UNESCO.

Эта картина войдет в исто-
рию как телефильм о мугаме. Еще 
в 1967 году известным режиссером 

Арифом Газиевым впервые был 
снят фильм о мугаме под назва-
нием Şur («Шур», один из основ-
ных семи ладов мугама). Операто-
ром был Расим Оджагов, впослед-
ствии известный кинорежиссер, 
лауреат Государственных премий 
СССР и Азербайджана, народный 
артист. В картине был использо-
ван симфонический мугам «Шур» 
композитора Фикрета Амирова, 
а дирижером был маэстро Ниязи. 
И вот, спустя 55 лет, вновь снят 
фильм о мугаме - «Раст». Причем 
в год 110-летия со дня рождения 
маэстро Ниязи и 100-летия Фи-
крета Амирова.

Работа над фильмом шла 
на протяжении семи лет, съем-
ки проходили в различных ме-
стах Азербайджана. В съемках 

42-минутного фильма принима-
ли участие известные ханенде - 
народные артисты Алим Гасы-
мов, Шафига Эйвазова, Мансум 
Ибрагимов, Назакят Теймурова, 
Айгюн Байрамова, заслуженный 
деятель искусств Агиль Меликов, 
музыкальные коллективы. В филь-
ме в исполнении ханенде звучит 
дестгях, композиции с симфони-
ческим оркестром и ансамблем. 
Cтихи и газели великого Физу-
ли декламирует заслуженный ар-
тист Азад Шукюров.

После демонстрации кадров 
из фильма, которая сопровожда-
лась овациями зрителей, творче-
ский коллектив рассказал о съем-
ках фильма.
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Съемки длиною в семь лет   
Состоялась премьера фильма «Раст»
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